
ロボコンの活動で得た
気づきと今後の展望
森町地域おこし協力隊　春澤 栞



自己紹介
• 春澤 栞(はるちゃん) 

• 千葉県流山市出身 

• 武蔵野美術大学クリエイティブイノベーション学科卒業 

• 大学３年次の授業で森町に１ヶ月間滞在したことがきっかけで移住！ 

• 2023年5月～　森町地域おこし協力隊



もりまち

木木 ココ
プロジェクト

~ 木育×プログラ ミング ！？ ~

育育ロロボボ ンン
！？



プロジェクトの概要
• 「森町の林産業」をテーマとしたコースでロボコンを開催 

• 木を山から製材工場にたくさん運び入れた人が優勝 

• 尾白内小学校、駒ヶ岳小学校から8人が参加 

• ただロボットを作るだけではなく、実際に山に入る体験や、製材工場の見
学もプログラムに組み込んだ 

• 10月29日に尾白内小学校で開催された「木育フェスタ」にて本番を実施



DAY1,2 キックオフ

もりまち木育ロボコンプロジェクトnoteより(https://note.com/mokuikurobocon)

https://note.com/mokuikurobocon


DAY1,2 キックオフ

もりまち木育ロボコンプロジェクトnoteより(https://note.com/mokuikurobocon)

https://note.com/mokuikurobocon


DAY3 木を切る、製材工場見学

もりまち木育ロボコンプロジェクトnoteより(https://note.com/mokuikurobocon)

https://note.com/mokuikurobocon


DAY3 木を切る、製材工場見学

もりまち木育ロボコンプロジェクトnoteより(https://note.com/mokuikurobocon)

https://note.com/mokuikurobocon


DAY4～8 制作＆練習日

もりまち木育ロボコンプロジェクトnoteより(https://note.com/mokuikurobocon)

https://note.com/mokuikurobocon


10月29日 ロボコン本番

もりまち木育ロボコンプロジェクトnoteより(https://note.com/mokuikurobocon)

https://note.com/mokuikurobocon


開催によって起きた変化

• 木育の幅を広げることができた 

• 新たに関わった方々と仲良くなれた 

• 今後につながる兆しが見えた



木育の幅を広げることができた
• 木育という言葉の定義の幅、参加者の幅を広げることができた！ 

• 木育 × ものづくり × テクノロジー 

• ロボコンをきっかけに木育フェスタに初めて来てくださった方がいた 

• 「近所の〇〇さんが出てるみたいだから見に行ってみようかな」 

• 今までの木育ワークショップにはなかった「熱狂感」



新たに関わった方々と仲良くなれた

• 地域おこし協力隊への理解・共感につながった？ 

• 尾白内小学校、駒ヶ岳小学校の先生・児童と仲良くなった 

• 学校に行くと「はるちゃん来てる！」となったり(笑) 

• 保護者の方とも仲良くなれた 

• 地元のお祭りやスーパーなどでお会いしたら挨拶する仲に



保護者からのメール(一部抜粋)

• とても毎回、楽しそうで、良い経験が出来たと思います。 

• 駒小や尾小のお友達、関係者の方々との触れ合いは自分自身の自信に繋
がった様でした。 

• もっともっと、こういう機会があれば良いな～と感じました。



今後につながる兆しが見えた
• 形にして外に表現する大切さを再認識 

• 仕事に直接つながった 

• 尾白内小学校 閉校記念品、在校証明書 

• 駒ヶ岳小学校 卒業証書、修了証書 

• 駒ヶ岳保育所 閉園記念品 

• 教育委員会とつながるきっかけになった



課題：発信の難しさ💦

• プロジェクト管理も実働もほとんど１人でやったので発信が後回しになっ
てしまった 

• 情報収集のチャネルが多すぎて伝えるのが難しい 

• 自分がメディア(発信源)になるしかないのだと思う 

• この活動を他の人にも伝えたい！と思ってくれる町の人を増やす



開催してみて思ったこと

• やり遂げたことは自信に繋がった 

• 自分のやりたいことを見える形で表現できた 

• 「はるちゃんのやりたいこと」 
をいつもお世話になっている方々に伝えることができた



今年やりたいこと
• ハッカソンをやりたい 

• 木材とVIVIWARE Cellを組み合わせて新しい遊びをみんなで作る！ 

• 大人も子どもも関係なし！ 

• ロボコンもなんらかの形で文化にしていけたらいいなと思う 

• 三業まつりなど？？？



私が大事にしていること

•第三の大人 として 
•子どもたち の 
•成長 に関わりたい

学校でも家でもないコミュニティでなんか楽しそうにしてる大人

小学生～高校生

アイデアを形にする過程



私が大事にしていること

•第三の大人 として 
•子どもたち の 
•成長 に関わりたい

学校でも家でもないコミュニティでなんか楽しそうにしてる大人

小学生～高校生

アイデアを形にする過程 自分自身が第三の大人の存在によって 
成長できたと考えているから



私の夢
• 図工室のお姉さんになりたい 

• 放課後、図工室に行くとなぜかいる人 

• アイデアを話すと形にする手伝いをしてくれる 

• 地域と学校をつなげる人 

• ものづくり版・保健室の先生？



森町ならできると信じてる…

• 私が移住してきた理由：やりたいことを実現できると思ったから 

• 都市部では自分の働きで変化を感じない→頑張っても無駄に思う 

• 森町なら自分の力でまちに影響を及ぼせる→頑張りたいと思える 

• 応援してくれる人、解決策を一緒に考えてくれる人の存在




